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様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第３回平城公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度平城公民館事業報告について 

(２) 令和５年度平城公民館事業の点検評価について 

(３) 令和６年度平城公民館事業計画（案）について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和６年３月 14日(木) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 平城公民館交流室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
加洲 景、飯田 豊一、永井 善也、中尾 重隆、西平 信行、

山下 ゆかり、越智田 賢二、石田 啓介 

７ 担当所属 

所属名 平城公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 埜下 征男 

主事 小川 加奈 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 
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発言者 発言内容 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

中尾会長 

 

 

 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

(開会宣言) 

それでは定刻となりましたので、ただ今から令和５年度第３

回平城公民館運営審議会を開催します。 

この会議は、愛南町自治基本条例に基づき原則公開していま

す。町のホームページで公開し、本日の傍聴者はいません。ま

た、会議での発言は録音して町のホームページに会議録を掲載

しますが、発言の中に個人情報など公開に適さない発言があれ

ば削除させていただきます。 

それでは開会挨拶を、埜下館長お願いします。 

 

(開会挨拶) 

 

それでは議題に移ります。皆さんに最初にお願いしたいので

すが、マスクをしていると発言の声が聞こえにくいので、なる

べく大きい声でお願いします。協議事項(１)令和５年度平城公

民館事業実施報告について、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和５年度平城公民館事業実施報告について説明) 

 

よくまとめていただき、写真も資料に付けて大変見やすくな

っています。事務局から詳しく説明がありましたが、委員から

何か御質問や御意見がありましたらお聞きしたいと思います。 

 

(なし) 

 

ないようですので、次に協議事項(２)令和５年度平城公民館

事業の点検評価について、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和５年度平城公民館事業の点検評価について説明) 

 

令和５年度に平城公民館で実施した事業は 24事業ですが、委

員の皆さんにはそれぞれ事前に評価をしていただきました。ほ

かに何か御質問はありませんか。 

 

(なし) 

 

御質問はないようですが、グラウンドゴルフ大会とミニバレ
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埜下館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中尾会長 

 

 

 

永井委員 

 

 

 

 

 

 

ーボール大会につきまして、２ページの実績報告では参加者 70

人ずつの合計 140 人集まったようですが、委員の御意見は「参

加者を集めることが難しい地区もあったようです。」と書かれて

います。これについて、何か御意見はありませんか。 

それでは「人数やルールの変更若しくは違うスポーツに変更

でも良いと思います。」という委員の意見ですが、種目を変える

となるとなかなか難しいと思いますが、公民館からは何かこれ

をというのはありますか。誰もが取り組めて簡単にできるのは、

ボールが柔らかいミニバレーボールと、それからグラウンドゴ

ルフだと思います。 

 

新しいスポーツは、まずそのスポーツを知ってもらうことか

ら始めないといけないと思います。グラウンドゴルフは、ゲー

トボールからもっと楽しめるスポーツということで、20年ほど

前にＢ＆Ｇ海洋センターが主体になって始めたスポーツで、定

着したのがグラウンドゴルフとラケットテニスだったと思いま

す。それが今でも続いていますし、人数も集まって大会にもな

っています。今更新しいスポーツをしますといっても、これほ

どの人数が集まるとは考えにくいです。 

人数やルールの変更というのは、今回は９人制で行いました

が、地区によっては９人を集めるのは難しいという意見もあっ

て６人制はどうかと考えました。そうなるとルールが大幅に変

更してしまいますので、今回は２地区の連合チームを認めて実

施しました。９人制を６人制に変えるとルールが変わりますの

で、来年度はそのような御意見を拾い上げて参加される方々の

意見を統一する機会を設けたいと考えています。 

 

公民館が今年始めた連合チームは、２チームあって大変良か

ったと思いますが、永井委員さん、上町と馬場が一緒に出たと

思いますが、その辺りの御苦労などはどうですか。 

 

以前は、各地区にバレーを好きな人が多かったので、２チー

ムや３チーム出せた地区もありましたが、今はその方たちの年

齢が上がり出られなくなったことと、今の若い人たちがバレー

に親しんでいる人が少ない現状があります。そのため若い人に

声をかけても「やったことがないから」と断られるので、経験

者でするスポーツになってきていると思います。グラウンドゴ

ルフなら球を打つ競技なので、知らない方でも大会に行ってグ



4 

 

 

 

 

 

 

山下委員 

 

 

 

中尾会長 

 

 

埜下館長 

 

中尾会長 

 

 

西平委員 

 

 

永井委員 

 

西平委員 

 

中尾会長 

 

 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

ラウンドゴルフを始めた方もいます。今からする競技について

は、新しいものを作るのか、またそれを続けるにはどういうふ

うにするか、ミニバレーをしている山下委員どうですか。する

人は決まっているのではないですか。 

 

私たちの地区は栄町ですが、ほとんど毎年同じようなメンバ

ーです。栄町の人口は多いですが、それでも体育委員は集める

のが大変みたいです。 

 

合同チームは、上町と馬場と、ほかにもう１チームありまし

たか。 

 

本町と八幡野でした。 

 

合同チームは２チームだったのですね。グラウンドゴルフは

人数が集まったようですが、西平委員どうですか。 

 

けっこう多かったです。今までで一番多かったのではないで

すか。 

 

グラウンドゴルフは、小学生でも中学生でもできますね。 

 

簡単なので高齢者も子供も皆できます。 

 

公民館の小川主事からは、人数が多くて運営が厳しかったと

聞きましたが、そのことについて公民館は対応できますか。 

 

グラウンドゴルフは、御荘中学校と南宇和高校からボランテ

ィアで受付や点数の集計など協力してもらえたので助かりまし

た。来年度も引き続き御協力をお願いしたいのですが、協力が

得られない場合はどうしようかと不安もありますが、学校と日

程を調整して進めたいと思います。 

ミニバレーは皆さんが慣れているので、審判や点付けなど全

てお任せしました。試合をしていないチームの皆さんが協力し

てくださったので、バレーの運営は大丈夫です。 

 

バレーボールについて今年の話合いでは、２チームしか集ま

らなかったら大会は中止、３チーム以上集まれば開催するとい
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中尾会長 

 

 

 

埜下館長 

 

中尾会長 

 

 

 

 

 

小川主事 

 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

 

 

永井委員 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

うことでした。合同チームを含めて栄町が２チームと深泥で合

計５チームの申込みがあったので実施できました。 

 

５チームだと会場はどこでしましたか。前は御荘Ｂ＆Ｇ海洋

センターと平城小学校でやっていました。５チームだと１会場

ですか。 

 

はい。１会場で、御荘Ｂ＆Ｇ海洋センターでした。 

 

今、ミニバレーとグラウンドゴルフについて御意見を頂きま

した。ほかに 24事業のうち、何か御意見を頂きたいと思います。

いかがでしょうか。 

公民館事業で協力を頂いているのは、南宇和高校と御荘中学

校ですか。平城小学校はどうですか。 

 

小学生は参加者なのでスタッフとして役割を与えるのは難し

いです。小学生は１年生から３年生の参加が多く、高学年は塾

や運動をしていて忙しいようで、あまり参加されないです。 

 

委員からいろいろな意見がありました。この意見を参考にし

て、来年度も継続していただきたいと思います。続きまして協

議事項(３)令和６年度事業計画(案)について議題とします。事

務局から説明をお願いします。 

 

(令和６年度事業計画(案)について説明) 

 

事務局から、来年度の事業計画について説明がありました。

何か気付かれたことなどありましたら、御意見をお聞きしたい

と思います。 

 

防災訓練は、どのような事業になりますか。 

 

平城公民館区の防災訓練は、コロナウイルス感染拡大防止の

ため中止になっていました。再開についていろいろ模索はして

いましたが、まだできてない状況です。防災対策課から、「町の

防災訓練を片の浜周辺、平城地域で実施したい。」という打診が

あります。町の防災訓練は２年に１回、防災対策課が主体で行

います。防災対策課が行う大きい防災対策事業は、防災フォー
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永井委員 

 

 

埜下館長 

 

 

飯田校長 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

埜下館長 

 

 

永井委員 

 

 

埜下館長 

 

 

 

永井委員 

 

埜下館長 

 

 

 

中尾会長 

 

ラムと防災訓練をそれぞれ１年おきに行なっています。町の防

災訓練は前回、昨年度は内海地域で行っています。それ以前は

一本松や菊川地域で１年おきに実施しています。その防災対策

課が行う防災訓練に合わせてきちんとした防災訓練を行うと、

その後の各地域の防災訓練の参考になると思います。 

 

以前したように、住民の方も参加して、小学校も中学校も参

加するという形ですか。 

 

それが理想ではありますが、まだ小学校や中学校には連絡し

ていないと思います。 

 

昨年、館長と話をして、今年も少しコロナが流行っていたの

で、来年また話し合うということになりました。以前は五常会

と連携して行っていたけどコロナで中止していたので、できれ

ば早めに校長として在籍している間にしたかったのですが、難

しいという結論になりました。 

 

いつ頃始めるのですか。。 

 

恐らくは 11月くらいだと思います。昨年度に内海で行ったの

は 11月でした。 

 

10月は町長選挙があるしグラウンドゴルフもあるので目白押

しですね。 

 

11月は、トレッキング・ザ・空海あいなんと町の文化祭もあ

ります。町の防災訓練は、ほかの事業と日程が重なってしまっ

てもやり切ったということもあったようです。 

 

自衛隊や防災ヘリ、耐震車も来ますか。 

 

来るかもしれませんが、県の防災訓練は当然その規模になり

ますが、町の防災訓練は集まる範囲が少し小さいかもしれませ

ん。国土交通省、消防署、警察は協力してもらえると思います。 

 

永井委員から、防災訓練について質問がありました。飯田校

長からも学校と何かあるようなお話でした。加洲委員、御荘中
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加洲委員 

 

 

 

埜下館長 

 

 

中尾会長 

 

 

 

越智田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中尾会長 

 

 

石田委員 

 

 

中尾会長 

 

永井委員 

 

 

 

学校はどうですか。何年か前には、中学校が主体になって地区

を巻き込んでしていただいた時がありましたが、学校としては

防災訓練をどうお考えでしょうか。 

 

地域と共に行う防災訓練は、できればしたいと考えています。

先ほどのお話を聞くと、町の総合防災訓練があるなら積極的に

一緒に参加させていただきたいと思います。 

 

後は日程調整と、どこまで集めてどういう規模で行うかだと

思います。 

 

ＰＴＡの会長、副会長にも御意見をお聞きしたいです。越智

田委員、どうでしょうか。防災だけでなく、先ほど令和６年度

の説明がありましたので事業全般についてお願いします。 

 

防災訓練ですが、私は西海の出身なので２年くらい前に夜間

で行ったことがあります。集会所に集まって、消防署から 30分

だけ講話を聞いてから避難訓練をしました。いつ災害が起こる

か分からないので、学校にいるとも限らないし、例えば夜間に

するとか各地区それぞれで参加する方が良いのではないでしょ

うか。学校と連携してというよりは、例えば家にいるときであ

れば子供と一緒にできると思います。小学校と中学校はそれぞ

れ学校で訓練していると思うし、御荘地区でも避難場所は分か

れていると思うので、例えば家にいる時間の午後５時以降など

に防災訓練をするということをしてみても面白いと思います。 

 

石田委員、どうでしょうか。防災だけではなく、公民館の事

業で何か御意見や御質問はありませんか。 

 

どのような事業でも、子供を少しずつ入れてしてもらえると

良いなと思います。 

 

ほかに委員さん方、何かありませんか。 

 

事業の内容で 12番と 13番、「とろりや」と「口説き講習」を

していますが、これは五常会でしています。「とろりや」は、お

祭りの時に唄いを、西海の方は知っていると思いますが、中学

生に子供神輿を担がせているとお花集めばかりするので、それ
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埜下館長 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

 

小川主事 

 

埜下館長 

 

 

 

中尾会長 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

では格好悪いということで、中学生を対象に「お祭りに参加す

る子は、とろりやの練習をして唄いながらお神輿を担ごう。」と

いうことでしています。五常会の子供だけでしていますが、お

祭りに関心がないと、これも地域文化が廃れていかないように

していますので、御理解をお願いします。次に、「口説き」は盆

踊りのときに、太鼓をたたいて唄いをしています。御存じの方

もおられると思いますが、平城墓地でお盆のときに盆踊りをし

ています。公民館や広場で行うのが一番便利なのですが、お墓

でしている時の口説きの唄の練習で、幼稚園から小学生まで出

ていただいて盆踊りの練習をして、太鼓に唄を合わせたり、踊

りを合わせたりしています。これも昔は 30 人、40 人いたので

すが、今は 20人くらいしか集まらないですが、これも地域で一

所懸命していますので、御理解をお願いします。 

 

口説き講習会については、平城公民館の予算では中止という

ことです。というのは、どこの地区でも口説きの練習はしてい

ますので、一つの地区というか五常会だけに対応するのはおか

しいのではないかという意見がありまして、ほかの地域と同じ

ように予算的なものは来年度からなくなりますので御理解くだ

さい。 

 

今は、どこでもしていますか。日土は盆踊りはどうかな、久

良はしていますね。 

 

菊川も平山も一本松や西海の方もあると思います。 

 

コロナで中止にしている所は結構ありましたが、再開には向

かっているみたいです。今年は大分していると思います。もう

今年は中止した所の方が少ないですね。 

 

そのほかで何かありませんか。 

 

意見がないようでしたら公民館の施設について、まずこの部

屋のエアコンですが、夏場の冷房と冬場の暖房の効きが非常に

悪い状態です。ここの集会室だけではありますが、エアコンを

取り替えるように予定しています。それと公民館全体の照明を

ＬＥＤ化する予定です。それからこの机ですが、利用者の高齢

者女性から出したり片付けたりが大変辛いという意見がありま
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中尾会長 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

中尾会長 

したので、来年度は交流室と研修室の分だけですが、新しい物

に変えます。新しい机は、御荘文化センターや本庁にあるよう

な、キャスターが付いていてカタンとたためる軽いものに変え

ますので、使い勝手が良くなると思います。アンケートの意見

で多く寄せられたトイレの便座を温水栓用便座に、便座が温か

くて水の出るタイプに変えます。今現在は身体障害者用のトイ

レにのみあるのですが、男性用トイレと女性用トイレにはあり

ませんので、改修ではなく上に乗せるような形になりますが、

直すように予定しています。以上です。 

 

今、館長から改修など新しくすることなどのお話がありまし

た。ほかに委員から何かありませんか。 

 

(なし) 

 

小川主事からは、ありませんか。 

 

ありません。 

 

いろいろ御意見を出していただきましたが、これで意見はあ

りませんということですので、議題を終了したいと思います。 

 

本日はお忙しい中、全員に出席していただきありがとうござ

います。皆様から頂いた御意見を参考にして、来年度もますま

す平城公民館の活動を充実できるよう努力します。 

それから委員の皆様は、今年度３月 31日をもって委員の任期

となります。大変お世話になりました。ありがとうございまし

た。それでは最後に、中尾会長から閉会挨拶をお願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 


